

Stuttgart
04.05.2016

Kammerorchester musiziert für Menschen mit Demenz im Ludwigstift

Musik trifft in die Seele

Ein Konzert der besonderen Art wird im Ludwigstift am 14. Mai um 15:30 Uhr stattfinden: Speziell für Menschen mit Demenz wird das professionelle Kammerorchester „arcata stuttgart e.V.“ ein Streichkonzert aufführen, das zum Zuhören, Genießen und Mitsingen anregt. Eingeladen sind Bewohner des Pflegeheims und des Betreuten Wohnens, Gäste der Tagespflege und Angehörige. Das Projekt wird vom Kulturstadamt der Stadt Stuttgart und vom Land Baden-Württemberg gefördert.

Die Musik bleibt – auch wenn das Gedächtnis nicht mehr da ist. Gleichzeitig ist ein Konzertbesuch für Menschen mit Demenz häufig gar nicht mehr möglich. Oft sind die Konzerte zu lang und bieten zu viele Reize – dies kann Menschen, die an Demenz erkrankt sind, stark verunsichern. Den Angehörigen wiederum können die Erwartungen von außen zu schaffen machen. Hier setzt das Projekt „Auf Flügeln der Musik“ an, indem es die Musik vom großen Konzertsaal dorthin bringt, wo Menschen mit Demenz leben.

Das Stuttgarter Kammerorchester „arcata stuttgart e.V.“ unter der Leitung seines Dirigenten Patrick Strub widmet einen Teil seiner Konzerte diesem besonderen Projekt. Im Ludwigstift werden zu Beginn und zum Schluss des Konzerts gemeinsam bekannte Volkslieder angestimmt, dazwischen werden drei Stücke von S. Barber, W.A. Mozart und O. Respighi aufgeführt.

„Die Musik baut Brücken in die Welt von Menschen mit Demenz“, erklärt Günter Kassühlke, Einrichtungsleiter im Ludwigstift: „Auch demenzerkrankte Menschen können im Augenblick genießen – und die positiven Gefühle wirken dann noch nach, wenn das Erlebte selbst bereits wieder vergessen wurde.“

Das Projekt

„Auf Flügeln der Musik“ wurde 2012 vom Institut für Bildung und Kultur (KUBIA) im Remscheid/NRW als erfolgreiches Modell gestartet. Die Konzerte werden in Absprache mit den Verantwortungsträgern in Pflegeeinrichtungen oder Konzerthallen in Stuttgart und der Region vorbereitet und umgesetzt. Das Kulturred der Stadt Stuttgart und das Land Baden-Württemberg unterstützen die Konzerte in der Landeshauptstadt im Rahmen einer Projektförderung mit Beginn des Jahres 2016 - eine ideelle Kooperation mit der Alzheimer-Gesellschaft Baden-Württemberg besteht seit Dezember 2014.

Das Ludwigstift

Das Ludwigstift wurde 1955 gegründet und liegt im Stuttgarter Westen, nur wenige Minuten vom Kultur- und Kongresszentrum Liederhalle entfernt. Im Neubau, der 2001 eingeweiht wurde, befinden sich 80 Pflegeplätze – davon acht Kurzzeitpflegeplätze und 20 Plätze in der Domus-Wohngruppe für Menschen mit schwerster Demenz, die Tagespflege mit 13 Plätzen sowie die Appartements für „Wohnen mit Service“. In weiteren Gebäuden befinden sich die Betreuten Wohnungen sowie der Stützpunkt der Mobilen Dienste Stuttgart-West.

Weitere Informationen: www.ludwigstift.de.

Das Wohlfahrtswerk für Baden-Württemberg

Das Wohlfahrtswerk für Baden-Württemberg ist eine Stiftung des bürgerlichen Rechts und wurde 1817 von Königin Katharina von Württemberg gegründet. An 18 Standorten in Baden-Württemberg betreibt die Stiftung Pflegeheime und Seniorenwohnanlagen. Dazu kommen ambulante Dienste, mobile Essensdienste sowie ein eigenes Bildungszentrum.

Weitere Informationen: www.wohlfahrtswerk.de.